

Filología Latina comprende. Su estructuración es más regular y más perfecta que la de otro libro de esta misma colección aparecido hace unos años y dedicado expresamente a los estudios de Filología Griega<sup>13</sup>. Los dos se completan mutuamente y son —como los anteriores— altamente recomendables como medio de iniciación en los estudios de latín y griego.

J. JIMENEZ DELGADO, C. M. F.

## ”El vocabulario vasco”, de Monseñor A. Griera

Monseñor A. Griera acaba de publicar una obra sensacional: *El vocabulario vasco*<sup>1</sup>, ensayo de una interpretación de la lengua vasca.

Los vascólogos han comparado la lengua vasca con el caucásico, con el bereber y con el ibérico, y no han llegado a descifrar esta lengua, como los resultados de las excavaciones en el país típicamente vasco, no han podido aportar resultados positivamente definitivos sobre los orígenes de este mismo pueblo.

El filólogo catalán monseñor A. Griera parte del principio de que las lenguas pirenaicas reflejan el habla de los pastores y labradores del Pirineo. Conocedor profundo de las lenguas pirenaicas, a las que ha consagrado numerosas investigaciones durante su larga vida, establece por comparación del vocabula-

---

13. JEAN DEFRADAS, *Les Etudes Supérieures de Grec*. Initiation à la recherche. Soc. d'Enseignement Supérieur. Paris. 1955. 82 pp.

1. Instituto Internacional de Cultura Románica. Abadía de San Cugat del Vallés. 1960. XX-1.112 pp., 27'50 x 17'50 cm.